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[1786] 群れで飛ぶカナダ雁のように②  2010年2月7日 13時8分

レオン さん  e-mail 

 大学検定試験をパスし、福祉を学んだ後、10年間精神科ソーシャルワーカーとして
働いた。そこで出会ったのは、1回目の入院が35年にも及ぶ人たち。感情の起伏をなく
すために前頭葉の手術（ロボトミー、現在は禁止）をされた人も。優生保護法により強
制不妊手術をされた人は「お母さんやお医者さんがよかれと思ってやってくれた」と言
っていた。後に加藤さんの聞き取りでは、説明もなく収容され電気ショックをかけられ
た人、強い薬でのどが渇いても水がもらえず便器の水を飲んだ人もいる。そして35年
の入院の後に地域に帰っても、「浦島太郎状態」で、根強い差別と偏見のある社会の
中へ放り出される。 
  
 「本当は嫌なのに叫べない。精神病になると、自分の気持ちや意見は『病気のせい』
にされるから。環境が病をつくることもある。逆に病があっても、その文化を認めて、
『助けて』と言える人間関係や環境が整えば楽しく生きていける。だから当事者が声を
上げることが大切です」  
  
 続きは本誌で...  
 
 かとう まきこ 
  
 1954年埼玉県生まれ。精神障害者ピアサポートセンターこらーるたいとう（東京都墨
田区）代表。精神障害者のセルフヘルプの取り組みなどを博士論文にし、それをまと
めて2009年9月に『精神障害のある人々の自立生活』（現代書館）を出版。        
http://www5b.biglobe.ne.jp/~koraru/ 
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 つながる／ひろがる／フェミ・ジャーナル-ふぇみん-｜インタビュー 
 http://www.jca.apc.org/femin/interview/kato.html 
 
 「当事者が声を上げることが大切です」というのは、「本当にその通りだ」と思います
ね。

[1785] 群れで飛ぶカナダ雁のように①  2010年2月7日 12時54分

レオン さん  e-mail 

 『ふぇみん』のホームページに、以下の記事が載っていました（『ふぇみん』２０１０年１
月１５日号）。 
 
 精神障害者ピアサポートセンター代表 加藤 真規子さん 
 聞き手：柏原登希子 撮 影：飯田典子  
 
 群れで飛ぶカナダ雁のように 
  
 加藤さんの新著の表紙は、カナダ雁がVの字に群れを作って飛んでいる絵だ。 
  
 「カナダ雁はV字編隊で群れとなることで1羽で飛ぶ時よりも71％も飛行距離を延ば
すことができる。後ろの鳥は前に飛ぶ鳥を常に鳴き声で励まし、疲れたら前後交代す
ることでスピードを保って、もし1羽が脱落したら2羽が付き添って別の群れに合流する
んです」 
  
 北米のマイノリティーの人々のセルフヘルプ・グループで道標とされているこの教
訓。これを知った当時、抑うつ状態を再発していた加藤さんは、精神障害者のピア（同
じ立場同士の）カウンセリング、そして女性や障害者、同性愛者のセルフヘルプ・グル
ープに支えられていた。対等に時間を分け合って、「私」の「気持ち」や「感情」を語り合
い、聴き合い、分かち合うことで、加藤さんは自分の気持ちに蓋をしていたことに気づ
いた。抑えていた怒りが堰を切ったように溢れ出た時期も仲間は支えてくれた。やが
て「閉じている時も開いている時もどちらも大切な自分」と心底思えた。  
  
 いじめなどが原因で15歳から8年間引きこもった。16歳の時に高校への通学に備え
集団生活をしたいと精神病院に入院したが、ここにいたら静養できない、余計に悪くな
ると思った。 
  
 「病気になるには過程も理由もあるのに、医師や専門家が薬を与えて、本人の代わ
りに全部考えてあげますって。親切に見えて実はとんでもなくその人の本体を奪ってし
まうのでは？」 
  
 日本の精神医療は精神障害者を病院に強制隔離する「収容主義」と薬物療法に頼
ってきた。近年「入院医療から地域生活へ」という方向性が掲げられるも、日本の精神
病院入院患者数はいまだ約34万人と世界で突出して多い。欧米の入院日数は6週間
程度なのに対し、約5割が5年以上の入院だ。精神病院での人権侵害は毎年報道され
ているのに、2003年には大阪・池田小学校事件を契機に予防拘禁・隔離収容を規定
した心神喪失者等医療観察法が制定された。 

[1784] 「応益負担」は、公約どおり速やかに廃止するべきだ  2010年2月4日 1時47
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分

レオン さん  e-mail 

 ２０１０年２月３日（水曜日）の『しんぶん赤旗』に、「日本共産党の志位和夫委員長
が、２日の衆院本会議でおこなった代表質問」が載っていました。「なかなかいい質問
だ」と私は思いますが、その中の「障害者自立支援法に関する部分」だけ引用したい、
と思います。 
 
 2010年2月3日(水)「しんぶん赤旗」 
 
 志位委員長の代表質問 
 衆院本会議 
 
 鳩山政権は、障害者自立支援法によって押し付けられた「応益負担」をなくし、速や
かに「応能負担」に転換すると公約し、政権交代後は、今年４月から、まず住民税非課
税の障害者への「応益負担」をなくすと約束してきました。ところが来年度予算案で
は、そのために必要な額の３分の１しか計上せず、「応益負担」を中途半端に残してい
ます。憲法にも福祉の理念にも反する「応益負担」は、公約どおり速やかに廃止すべ
きではありませんか。 
 
 志位委員長の代表質問/衆院本会議 
 http://www.jcp.or.jp/akahata/aik09/2010-02-03/2010020304_01_0.html 
 http://www.jcp.or.jp/movie/10mov/20100202/index.html 
  
 １００パーセント理解している訳ではありませんが、「本当にその通りだ」と、私は言い
たいですね。

[1783] あっという間の５ヶ月でした  2010年1月31日 19時47分

ブルーアイズ さん  e-mail 

こんばんは。ブルーアイズです。 
 
ブルーアイズが今の会社に勤め始めて今月イッパイで５ヶ月たちました。 
実習期間も含めると約半年です。 
なんだかあっという間でした。 
 
今の職場は、精神障害者がほかの障害の方に比べて働いている人たちがあまりにも
少ないという現状を見て、厚生労働省がモデル事業として募集しているところに手を
上げたという職場で、本当にわれわれ精神障害者に良くしていただいています。 
もちろん仕事はきちんとこなさなければいけませんが、作業所の延長のような感じで
働きやすいです。 
 
そして今度の金曜日、銀杏企画の就労移行のメンバーさん５，６人と担当職員さん３，
４人とで職場見学に来るそうです。 
これはぜひみなさんにかっこいいところを見せねば！！ 
 
当日の模様はこの掲示板に書き込むかもしれません。 
 
なんだか明日の夜から東京も雪が降るそうですね。 

Page 3 of 7銀杏企画三丁目の掲示板

2010/02/09http://www.h3.dion.ne.jp/cgi-bin/ezboard/ichou3/1



 

 

寒くなりそうですが今週も明日からがんばって行きましょう。

[1782] デンマークとの年金制度の違い②  2010年1月30日 21時14分

国士無双 さん  e-mail 

国士無双です。 
 
先程の記事の続きです。 
 
国からの補助(障害基礎年金)は全くありません。自分で頑張って働くか、家族が養っ
ていかなければなりません。しょうがないでしょ〜！国民年金を支払っていなかったＡ
君が悪いのですから〜。残念・・・(+_+;) 
これが日本の保証制度であり、国民に対する国の姿勢です。 
デンマークでの年金制度に関して、具体的に国民年金(65歳以上)、早期年金(日本で
言う障害基礎年金)を受給されている方、２名の明細書を見せて頂き仕組みを習った
のですが、ちょっと文章だけで説明するのは難しいので、日本に帰って機会がある時
に説明しますね☆ 
ちょこっとだけ教えると・・・約３７万円/月額ですよ♪ 
もちろん、この３７万から税金も引かれるのですが、それでも日本では１級でも約８万
円/月額ですよ・・・。しかも上述したように、いくつかの要件を満たしていないともらえ
ない場合もあります。ってか、実際に障害基礎年金をもらっていない人も少なくはない
ですよ。 
これって民主主義？それとも自分が理解している民主主義と国が考えてる民主主義
は違うのかな？ 
みなさんの思う民主主義とは何ですか？ 
もう一度考えて下さい。 
Ａ君は日本という国に守られているのでしょうか？それとも義務を怠ったＡ君が悪いの
でしょうか・・・？ 
 
以上ですが、デンマークの障害者年金の施策は素晴らしいと思います。 
日本にデンマークのような福祉制度を期待するのが間違いなのでしょうか？ 

[1781] デンマークとの年金制度の違い①  2010年1月30日 21時4分

国士無双 さん  e-mail 

度々、国士無双です。 
 
デンマークの障害者政策について調べたので書き込みます。 
 
URLは以下です。 
http://makito66.cocolog-nifty.com/blog/2006/05/post_9969.html 
 
以下、デンマークと日本の障害者年金の施策の違いです。 
 
木曜日の午後は、千葉さんによるデンマークの年金制度の授業でした。デンマークで
は、すでに障害者手帳も廃止となっており、年金も６５歳から給付される国民年金と、
18歳以上の障がいを持った方に給付される早期年金の２種類があります。 
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しかも！この年金は「税金を納めてなくても」「年金を払っていなくても」「働いたことが
なくても」もらえます！しかも税金を払っていた人や、年金を払っていた人達と同額で
す。 
さて、日本はどうでしょうか？障害基礎年金を受けるためにはいくつかの要件を満たし
ていないといけません。 
１、国民年金加入期間中に初診日があること。 
２、２０歳前に初診日があること。 
３、ややこしいので省略(>3<)/ 
これは、どうい事かと言うと・・・ 
例えば、Ａ君は２２歳で大学卒業後、定職にはつかずバイトをしています。２０歳を超
えているため本来は国民年金を支払わなければなりません。しかし、バイト先では厚
生年金などは引かれないため、自分で国民年金を支払わなければなりません。しか
し、あまり金銭的にも余裕がなく、また「どうせ将来年金なんてもらえるか分からないか
ら」と、国民年金を支払っていませんでした。 
そんなある日、交通事故にあい下半身が全く動かなくなりました。これからは一生車
椅子での生活です。もちろんお風呂に入る時も、電車に乗る時も車椅子。 
 
次に続きます。 
 
 

[1780] 鳩山首相施政方針演説抜粋  2010年1月30日 20時59分

国士無双 さん  e-mail 

今晩は、国士無双です。 
 
昨日、鳩山首相が施政方針演説を行ったようです。 
以下、自立支援法に関する部分の抜粋です。 
 
 〈働くいのちを守り、人間を孤立させない〉 
 働く人々のいのちを守り、人間を孤立させないために、まずは雇用を守ることが必要
です。雇用調整助成金の支給要件を大幅に緩和し、雇用の維持に努力している企業
への支援を強化しました。また、非正規雇用の方々のセーフティーネットを強化するた
め、雇用保険の対象を抜本的に拡充します。 
 労働をコストや効率で、あるいは生産過程の歯車としかとらえず、日本の高い技術
力の伝承をも損ないかねない派遣労働を抜本的に見直し、いわゆる登録型派遣や製
造業への派遣を原則禁止します。さらに、働く意欲のある方々が、新規産業にも生か
せる新たな技術や能力を身につけることを応援するため、生活費支援を含む恒久的
な求職者支援制度を平成２３年度に創設すべく準備を進めます。 
 若者、女性、高齢者、チャレンジドの方々など、すべての人が、孤立することなく、能
力を生かし、生きがいや誇りを持って社会に参加できる環境を整えるため、就業の実
態を丁寧に把握し、妨げとなっている制度や慣行の是正に取り組みます。社会のあら
ゆる面で男女共同参画を推進し、チャレンジドの方々が、共同体の一員として生き生
きと暮らせるよう、障害者自立支援法の廃止や障害者権利条約の批准などに向け
た、改革の基本方針を策定します。 
 
まぁ、きれいごと言ってますね。 
実際にどんな政策が実施されるのか期待してます。 

Page 5 of 7銀杏企画三丁目の掲示板

2010/02/09http://www.h3.dion.ne.jp/cgi-bin/ezboard/ichou3/1



 

 

[1779] 「大切な人」と観ると良い映画  2010年1月29日 14時52分

レオン さん  e-mail 

 「カールじいさんの空飛ぶ家」や「今度は愛妻家」などの映画は、「大切な人」と観ると
良いかも知れません。ただし、フェミニストやセクシュアル・マイノリティの人たちからす
れば、これらの映画には、問題があるかも知れません。

[1778] ”ブルーアイズさん 誠に有難う御座いました！！”  2010年1月27日 20時56
分

三八 さん  e-mail 

今晩は。三八です。 
 
ブルーアイズさん。私の母校の箱根駅伝についてのお褒めのお言葉、誠に有難う御
座いました！！確かにＯＢとして大変誇りに思っています。勿論、ブルーアイズさんの
ご好意は素直に受け取らせて頂きます。しかし、重複しますが、私には陸上の経験は
有りませんし、現場を知りません。そして、当事者ではないので気後れが有るのも事
実です。 
 
他に、[１７７５]の２行目以降のと同様に、[１７７４]の５行目から１５行目まではワード
からコピーをしてこの掲示板に貼り付けました。 
 
ブルーアイズさん。休養も含めて、お仕事を頑張って下さい！！ 
 
最後に、皆様。ご自愛の程、お過ごし下さい。 
 

[1777] レオンさん、ありがとうございました。そして三八さんも  2010年1月27日 19時
52分

ブルーアイズ さん  e-mail 

こんばんは。ブルーアイズです。 
 
レオンさん、管理人さんの「つぶやき」から試合結果を教えていただきありがとうござい
ました。大変残念です。でも選手のみなさんは精一杯がんばったたのだと思います。 
もう選手のみなさんはすでに今年の１１月の大会でリベンジを狙っているのでしょう
か。ぜひ今年もがんばってください。 
 
三八さんの母校の○○大学も今年の駅伝では活躍しましたね。 
ＯＢとして鼻が高かったことと思います。 
 
今年もレオンさん、三八さん、国士無双さんをはじめ皆様にとって良い年でありますよ
う。 
 
ちなみに今日は所定休日だったので銀杏に顔を出したところ銀杏は忙しいようで 
施設長さんは「今日は５時まで残業だ！！」と目が血走っていましたが 
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パスワード  削除番号    

ブルーアイズは明日の仕事を考え午前中で帰ってきてしまいました。

 まえのぺーじ 

1786 記事削除
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